



## **Marche Montfortaine 2024 : Regard d'un homme venu des Philippines**

*Saint Louis-Marie de Montfort (1673-1716) quelques semaines avant son départ vers le Père posait un testament, ou à vrai dire un acte de foi, il implorait Dieu de lui envoyer des missionnaires pour sa Compagnie et la Sagesse par l'intercession de Marie. 33 pénitents marchaient en pèlerin, 2 par 2, de Saint-Pompain à Notre-Dame des Ardilliers en 1716. 308 ans se sont écoulés depuis cet événement fondateur. Du 15 au 21 Juillet 2024 dernier, la Marche Montfortaine a eu lieu à Poitiers et La Rochelle. Le thème de la Marche Montfortaine de cette année fut « Marie-Louise de Jésus, première Fille de la Sagesse de Poitiers à la Rochelle ». Un pèlerinage sur les premiers pas du Père de Montfort et Marie-Louise de Jésus dans ces 2 endroits plus qu'emblématiques. Depuis quelques années, la Marche devient de plus en plus internationale comme ce fut le cas de cette 41<sup>-ème</sup> édition. Un missionnaire montfortain philippin participait pour la première fois à cette démarche de foi à l'école de Montfort : il s'appelle le Père Roy MILLANO, SMM, longtemps missionnaire en Papouasie-Nouvelle Guinée. Nous avons recueilli ses propos.*

### **Dans quel contexte avez-vous décidé de participer à cette Marche en France ?**

La participation à la Marche Montfortaine s'inscrit dans le cadre de mon programme d'année sabbatique suggéré par le supérieur général.

### **Qu'est-ce qui vous a le plus marqué durant cette semaine de la Marche Montfortaine ?**

TOUT. La France est le pays de Saint Louis-Marie de Montfort. C'est en quelques sortes une terre sainte pour la famille montfortaine. Tout ce qui se rapporte à la vie et à la mission de saint Louis-Marie est comme un Evangile qui mérite d'être approfondi avec une grande attention. J'ai appris la vie et la spiritualité de saint Louis-Marie principalement à travers ses écrits. Mais c'était différent lorsque ses écrits reprenaient vie en étant sur le lieu même où ses idées sont nées.

Participer à la Marche Montfortaine, c'est comme expérimenter la vie et la mission de Saint Louis-Marie de Montfort. Visiter les lieux où Il a vécu et fait des missions, c'est comme faire

une nouvelle rencontre avec l'homme que j'aime. En effet, ses valeurs sont devenues encore plus vivantes en moi, avec les croix et les grâces qui l'ont façonné pour devenir un missionnaire apostolique. Ces moments me font réaliser que St Montfort n'est pas une simple histoire dans un livre. Il est réel ! C'est un homme de Dieu qui faisait de son mieux pour répondre aux signes des temps et aux besoins de l'Église de son époque. Concrètement, ce fut une expérience émouvante de voir, de toucher la croix rouge originale plantée par Montfort à Montbernage.

### **Que reprenez-vous de cette Marche 2024 pour vous aider dans votre mission et la Congrégation dans la sienne ?**

Pendant ma formation, suivre les traces de Montfort n'était qu'un rêve, compte tenu des circonstances qui m'en empêchaient. Il a fallu 25 ans pour que ce rêve devienne réalité. Cela se produit à une époque où j'ai presque renoncé à rêver. Cela me rappelle ce qui s'est passé à St Lazare. Montfort avec Mathurin et Jean étaient en train de dire le bénédicité devant une table sur laquelle il n'y avait rien à manger, quand tout à coup la nourriture est venue apportée par leur voisin. Montfort s'exclama : « La providence vous fera attendre mais ne vous laissera pas mourir de faim ». Ce fut en effet un merveilleux cadeau pour mon jubilé en tant que missionnaire montfortain. La providence de Dieu va au-delà du temps et de l'espace.

Un autre aspect qui a retenu mon attention dans la Marche Montfortaine est la partie organisationnelle. C'est le fruit d'une véritable collaboration de la famille montfortaine. Il est intéressant de noter qu'il y a plus de laïcs que de religieux. L'organisation s'est faite en douceur et de manière ordonnée. Par exemple, le lieu d'hébergement, les endroits à visiter, les transports, la nourriture et d'autres aspects logistiques qui sont tous superbes. Ce qui m'a impressionné aussi, c'est que la plupart des participants sont des membres engagés dans la Famille Montfortaine. La Marche fait partie de leur Agenda annuel. Certains participaient pour la première fois, mais la plupart sont des habitués.

Beaucoup d'entre eux ne sont pas si jeunes, mais ils bougent comme s'ils étaient tout jeune. En plus de cela, il y a la joie dans chaque activité, en particulier pendant les repas conviviaux. Il mérite d'être mentionné le concert qui constitue le point d'orgue de cette Marche. J'avoue que j'ai de la difficulté avec la langue française, mais les cantiques du Père de Montfort ont profondément plongé mon cœur dans la richesse de la spiritualité de Montfort. La Marche ne peut pas être réduite à une simple activité physique parce que c'est une véritable conscientisation que notre fondateur, après plus de 300 ans, est toujours très vivant.

### **Avez-vous des messages à nous passer ?**

S'il y a un message que j'ai retenu clairement dans cette activité, c'est la COLLABORATION. Montfort l'avait déjà indiqué dans ses missions. Ce qui se passe dans la Marche Montfortaine est clairement ce que Saint Louis-Marie de Montfort veut que nous fassions à sa suite.

Il est impossible pour moi de ne pas remercier tout le monde de m'avoir permis de vivre ce moment merveilleux. Je n'oublie pas la disponibilité de ces personnes qui ont fourni un effort supplémentaire pour me faire la traduction instantanée durant cette semaine.

J'encourage d'ailleurs tous les Montfortains à participer à cet événement, même une seule fois dans leur vie pour ne pas passer complètement à côté du trésor de notre patrimoine.

*P. Roy S. MILLANO, SMM  
(Propos recueillis par P. Olivier Nantenaina RAMAHENINTSOA, SMM)*